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REQUERIMENTO N° 2/2022

 
Senhor Presidente:
 
                                 O Vereador que abaixo subscreve, na forma regimental, após ouvido o douto Plenário,
requer envio de ofício ao Excelentíssimo Prefeito Municipal de Itajaí, Senhor Volnei José Morastoni, para
que, no prazo regimental, nos remeta resposta aos seguintes questionamentos relacionados aos valores
de  diárias,  principalmente  diárias  internacionais  no  ano  de  2021  do  executivo  concedidas  para
participação em eventos  internacionais,  ao  Diretor  Executivo  da  Secretaria  Municipal  de  Governo,  e
também aos secretários, Secretário Municipal de Governo, Secretário Municipal de Turismo, Secretário
Municipal de Tecnologia, e Secretário Municipal de Desenvolvimento Econômico, pelos fundamentos e
motivos inseridos na justificativa deste requerimento e também nos anexos. 1) Na resposta do ofício
que me foi enviada, consta uma programação da Associação dos Municípios da Região da Foz do Rio
Itajaí  -  AMFRI  para  a  comitiva.  Nesta  programação  é  possível  constatar  que  foram  os  prefeitos
representando os municípios, e que apenas Itajaí enviou três secretários para o evento. Por qual motivo
Itajaí enviou três secretários para um evento onde foram da AMFRI apenas um e na sua maioria os
prefeitos?  2)  O  nome  do  Secretário  Municipal  de  Tecnologia  não  consta  na  lista  oficial  da  AMFRI.
Também não há comprovantes de hospedagem e nem passagens aéreas do mesmo no ofício enviado
a este vereador. Solicitamos estes documentos e justificativas da ausência dos mesmos na resposta do
ofício. 3) Solicitamos informações dos motivos para que os três referidos secretários pegarem 10 diárias
cada um, se o evento era de três dias.  4)  Considerando o questionamento anterior,  quais foram os
motivos para que fossem até a Espanha em um evento que estava sendo transmitido online, onde a
grande  maioria  participou  desta  forma?  5)  Qual  o  motivo  para  o  Diretor  Executivo  da  Secretaria
Municipal  de  Governo  ter  ido  com diárias  no  valor  total  de  R$  33  mil  reais  para  um evento  sobre
tratamento de água, se já estava no mesmo evento o servidor do Semasa, que é o responsável pela
água  na  cidade?  6)  Durante  nossa  fiscalização,  em  uma  breve  consulta  a  sites  de  hospedagem,
verificamos que o Diretor Executivo da Secretaria Municipal de Governo recebeu R$ 33 mil de diária.
Estes R$ 33 mil reais, menos R$ 6 mil reais, que é o que custava um hotel 3 estrelas com café da
manhã no Balneário de Alicante na Espanha, para 14 dias, sobram R$ 27 mil reais. Dividido estes R$ 27
mil reais por 14 dias, resulta em R$ 1.928,00 (hum mil, novecentos e vinte e oito reais) por dia, só para
serem  usados  com  transporte  local  e  alimentação.  Um  valor  absurdamente  alto.  Há  por  parte  do
executivo algum estudo em andamento para modificar a forma de concessão e valores de diárias? 7)
Requeremos  os  valores  e  comprovantes  das  passagens  aéreas  utilizadas  por  cada  um  dos  cinco
servidores, além dos gastos realizados com transportes, hospedagem e alimentação local. 8) Chama
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atenção  o  fato  de,  no  pedido  das  diárias  postado  no  portal  da  transparência  da  prefeitura,  os  três
secretários municipais supracitados solicitaram diárias entre os dias 11/11/21 à 21/11/21. Ocorre que,
na  resposta  do  ofício  consta  que  a  partida  da  delegação  oficial  da  AMFRI  saiu  de  Navegantes  em
13/11/21 e o retorno foi  em 21/11/21.  Por  qual  motivo foram concedidos estes dois  dias a mais  de
diárias para os secretários de Itajaí? 9) Consta entre os documentos que tentam justificar as despesas
da viagem, uma carta-convite para que o Secretário Municipal de Desenvolvimento Econômico participe
do evento em Barcelona. Quem o convidou arcou com alguma despesa da viagem ou foram todas dos
cofres públicos? 10) Conforme Decreto n.º 10.006, de 22 de maio de 2013, que dispõe sobre concessão
de  diárias  ao  pessoal  da  administração  direta  e  fundacional  do  poder  executivo,  art.  2º,  que  o
pagamento de diárias destina-se a indenizar despesas de deslocamento, alimentação, hospedagem e
locomoção urbana,  sendo concedidas por  dia  de afastamento da sede do serviço.  Entendemos que
estes recursos devem ser suficientes para cobrir as despesas acima, sem que haja abuso dos cofres
públicos, devendo pelo princípio da economicidade, optar-se por hospedagem, alimentação e transporte
intermediários e não os mais caros. Neste sentido, por qual motivo se hospedaram em hotéis 4 estrelas
em Barcelona? 11) No art. 6º, § 6º do referido decreto que trata de diárias no executivo, consta que,
salvo  excepcionalidade  reconhecida  pelo  Prefeito  Municipal  não  se  admitirá,  em  hipótese  alguma,
despesas  com  diárias  cujo  valor  ultrapasse  a  cinquenta  por  cento  do  subsídio  do  Secretário  e/ou
Superintendente das Fundações. Como as diárias dos secretários foram de R$ 23 mil cada uma, pelo
decreto haveria necessidade de autorização do prefeito. Foi dada esta autorização pelo prefeito para
que três secretários fossem participar de um evento na Espanha quando este evento estava sendo
transmitido online e 21 mil pessoas participaram desta forma? 12) No artigo 9º do Decreto n.º 10.006,
de 22 de maio de 2013, consta que o servidor deverá prestar conta SIMBÓLICA e apresentar relatórios,
por  escrito,  anexando  os  documentos  comprobatórios.  Solicitamos  esta  prestação  de  contas
individualmente de cada um dos cinco servidores supramencionados que foram à Europa. 13) Aproveito
para  requerer  a  modificação  do  referido  decreto  no  sentido  de  que,  é  preocupante  a  prestação  de
contas de forma simbólica, uma vez que, com o dinheiro público devemos ter até mais cuidado do que
com o nosso dinheiro. Neste sentido, a prestação de contas não deveria ser simbólica e sim detalhada,
clara,  transparente,  completa.  14)  No  art.  10  do  referido  decreto  consta  que  serão  restituídas  pelo
servidor, em 3 (três) dias, contados da data do retorno à sede de serviços, as diárias recebidas em
excesso.  Portanto,  questionamos  se,  estes  valores  foram  devolvidos  aos  cofres  públicos,  ou  os
secretários usaram quase R$ 1.600,00 por dia, só com alimentação e transporte local, já que do valor
das diárias de R$ 23 mil retiramos o custo de R$ 7 mil de hotel 4 estrelas? 15) Consta na programação
elaborada pela AMFRI e nos enviada na resposta de nosso ofício, os eventos que seriam visitados pela
comitiva. No entanto, não consta entre os documentos que nos foram enviados, os comprovantes de
que a delegação de Itajaí foi aos mesmos. Qual a justificativa? 16) Não localizamos também e por isso
solicitamos os comprovantes da viagem do Diretor Executivo da Secretaria Municipal de Governo. Favor
enviar  os  comprovantes  de  despesas  detalhadamente  de  cada  um dos  dias  em que  lá  esteve  em
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Alicante, bem como justificar detalhadamente por qual motivo ele precisava estar no evento onde já
estava o servidor do Semasa que é da área responsável pela água na cidade.
 

JUSTIFICATIVA:
 

Ocorre que em 23 de novembro de 2021 enviei o ofício n.º 53/2021 ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de
Itajaí,  Volnei  José  Morastoni,  solicitando  informações  referentes  à  viagem  feita  por  três  secretários
municipais da prefeitura de Itajaí para o evento “Smart City Expo World Congress” em Barcelona, com
diárias de R$ 23.000,00 cada um, para dez dias em um evento que foi de apenas três dias.
 
Em fiscalização verificamos que, o evento “Smart City Expo World Congress” foi feito também de forma
online,  sem  que  fosse  preciso  ir  até  Barcelona.  Na  própria  página  do  evento
https://www.smartcityexpo.com/ é possível confirmar que, enquanto 14.934 pessoas participaram de
forma presencial, a grande maioria, 21.210 participaram de forma online ou seja, sem necessidade de ir
a Barcelona gerando despesas aos cofres públicos em ano de pandemia.
 
A outra viagem, foco de nossa fiscalização, ocorreu para participarem de um evento na Universidade de
Alicante, também na Espanha.
Neste evento foi um servidor do Semasa, que é a autarquia responsável pela captação, tratamento e
distribuição da água em Itajaí.
Como o evento era sobre tratamento de água, entendemos que justifica a ida do servidor do Semasa.
 
Ocorre  que,  além deste servidor  do Semasa,  a  prefeitura  enviou também para o  mesmo evento,  o
coordenador  do  planejamento  estratégico  da  prefeitura.  Este  servidor  não  pertence  ao  quadro  de
servidores do Semasa.
Para este servidor foi dado diária de R$ 33 mil reais para 14 dias em Alicante.
 
Durante nossa fiscalização, em uma breve consulta a site de hospedagem, verificamos que R$ 33 mil
reais de diária menos R$ 5 mil de hotel para 14 dias, sobram R$ 28 mil. Dividido por 14 dias, sobram R$
2.000,00 por dia só para serem usados com transporte local e alimentação. Um valor absurdamente
alto.
 
No dever de fiscalizar e alertar vossa excelência, quanto ao uso do dinheiro público, cabe-me comunicar
ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Itajaí, novamente, que recebi denúncia de que estaria havendo uma
possível “farra de diárias” na Europa, em plena crise econômica, gerada pela pandemia de Coronavírus.
Por este motivo enviei ao Exmo. Sr. Prefeito o ofício n.º 53/2021, em 23 de novembro de 2021.
Ocorre  que,  como  este  ofício  não  foi  respondido  de  forma  clara  e  precisa,  se  faz  necessário  novo
requerimento para esclarecimento das viagens feitas por quatro secretários municipais e um servidor o

https://www.smartcityexpo.com/
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Semasa a Europa em novembro de 2021.
 
Reclamo ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Itajaí, Volnei José Morastoni que, além de não responderem
o ofício corretamente, houve nítida tentativa de tirar o foco da fiscalização que estamos fazendo, ao
trazer a baila viagens que membros da imprensa (iniciativa privada) fizeram em 2012 para cobrir a
Volvo Ocean Race, após vencerem o concurso “Crie um Slogan para a Volvo Ocean Race” feito pela
Univali  e  avaliado  por  uma  comissão  julgadora  composta  por:  um  representante  do  Sindicato  das
Agências  de  Propaganda  -  Sinapro/SC;  Sindicato  dos  Jornalistas  Profissionais  do  Estado  de  Santa
Catarina – SJP/SC; Universidade do Vale do Itajaí – Univali; Prefeitura Municipal de Itajaí; Porto de Itajaí;
Comitê Central Organizador da etapa Itajaí Regata Volvo Ocean Race.
As viagens feitas por membros da imprensa em 2012, para cobrir a Volvo Ocean Race, após vencer
concurso público e custeadas pela organização do evento, são completamente opostas às viagens feita
em 2021, por servidores públicos, em ano de pandemia, para evento de três dias, com diárias de 10
dias, em evento transmitido online, custeados com recursos públicos.
 
Além disso, na resposta do ofício que já poderia ter encerrado o assunto, veio informações incompletas
tais como: faltam os comprovantes de viagem e despesas de servidores;  falta de comprovantes de
hospedagens;  passagens  aéreas;  justificativa  com  respectivos  documentos  da  viagem  do  Diretor
Executivo da Secretaria Municipal de Governo, entre outras.
A  resposta  da  viagem do servidor  do  planejamento  estratégico  estava  em poucas  linhas  dentro  da
resposta do servidor do Semasa, em ofício envido pelo Semasa quando o coordenador pertence ao
quadro da prefeitura.
 
Também cabe registrar  que,  as incompletas justificativas referentes às viagens dos três secretários,
contidas  no  ofício  que  me foi  enviado,  a  secretaria  de  Desenvolvimento  Econômico  responde  pelas
secretarias de Tecnologia e de Turismo.
Entendemos  que,  cada  uma  deve  responder  individualmente  com  respectivos  comprovantes  de
viagem, despesas, prestação de contas e justificativa de terem ido a Europa.
 
Faz-se necessário registrar que, a justificativa para solicitação das diárias que me baseio na fiscalização,
são as oficiais, postadas no portal da transparência pela própria prefeitura. Nelas não consta que os
senhores secretários foram à Espanha junto com uma comitiva da AMFRI, conforme me foi respondido
no ofício, vejamos o que lá está no portal da transparência:
 
Diária para o servidor José Adriano Kielling (matrícula 249) para participar do intercambio entre o Semasa e a
Universidade de Alicante, em Alicante na Espanha. Saída 15/11/2021 as 06:00 e chegada 29/11/2021 as 22:00. Valor
unitário das diárias R$ 1.219,75 Quantidade de diárias 14,35. Valor total das diárias R$ 17.503,41

 



ESTADO DE SANTA CATARINA
Câmara de Vereadores de Itajaí

Av. Ver. Abrahão João Francisco (Contorno Sul), 3825 – Ressacada
CEP: 88.307-303 – ITAJAÍ – SC   Fone: (47) 3344-7100

Favorecido: 249 - Alcides Volpato. Nr. da diária:    5955. Data de emissão:    09/11/2021. Quantidade de diárias: 14,00.
Valor unitário da diária: R$ 2.369,80. Cidade de destino:    Alicante. País de destino:         Espanha. Valor Total das
diárias: R$ 33.177,20. Objeto Apresentado: Tendo em vista que o PEMI-Planejamento estratégico do município de
Itajaí tem em suas metas de governança as varias ações no que diz respeito a saneamento básico; Tendo em visto
que estamos apresentando proposta para a governança de modelo inédito, inovador e sustentável na questão
tratamento de água; Tendo em vista que a água está presente no corpo humano em 70%. Tendo em vista que a
água é o principal alimento humano; Tendo em vista que o tratamento de água atual em Itajaí não retém
agroquímicos, metais pensados e químicos emergentes; Estarei em Alicante, Espanha, para cinco modelos de
tratamento de água apoiado pelos doutores professores e catedráticos da IUACA universidade de Alicate esses
modelos e suas tecnologias UV, Ozônio, membranas (ultrafiltrarão), carvão ativo, osmose inversa. Estarei no
laboratório de análise de água da IUACA, fazendo estudos que levarei na "Nossa água" de Itajaí, para apanhar
orientações da qual modelo/tecnologias é mais adequado a nossa realidade: sais, turbidez, químicos presentes...
importante destacar que este centro de estudos é o mais inovador do planeta, Portanto, trata-se trazer para a
governança de Itajaí o que temos de melhor para abastecimento da água aos munícipes. Data da saída: 15/11/2021
08:00 retorno 29/11/2021.

 
Favorecido: 033. - Murilo Allan Sodré de Souza. Data Emissão: 09/11/2021. Nr. da diária:5876. Quantidade de
diárias:      10,00. Valor unitário da diária:        R$ 2.369,80. Valor total:         R$ 23.698,00. Data de partida: 11/11/2021.
Data de retorno:          21/11/2021. Cidade de destino:         Barcelona. País de destino:          Espanha. Objeto: Viagem
para participar da Comitiva Oficial Smart City Expo World Congress, maior evento sobre cidades inteligentes do
mundo. É relevante destacar que somente grandes empresas e instituições com projetos em Smart City são
especialmente convidadas para o eventos. Itajaí recebeu o convite do Presidente Execultivo do evento justamente
pelo nowhow adquirido no assunto, devido aos projetos que vem implementando e elaborar na área. Importante
destacar que em 2019 Itajaí esteve presente naquela edição do evento. A partir disso foram desenvolvido projetos
como o Conecta.í, bem como foi embasar o plano de implementação do Portal GeoItajaí. Na oportunidade, o
Presidente Executivo da feira, Josep Piqué, mostrou -se entusiasmado com o dinamismo apresentado pela comitiva
Itajaiense e manteve contato próximo com o secretário de Desenvolvimento Econômico, Thiago Morastoni, com a
finalidade de auxiliar o município a progredir do processo de se torna uma Smart City.

 
Favorecido: - Evandro Neiva Oliveira. Valor total: R$ 23.616,00. Data Emissão:    05/11/2021. Nr. da diária:       5950.
Quantidade de diárias:   10,00. Valor unitário da diária: R$ 2.361,60. Valor total:   R$ 23.616,00. Data de
partida:11/11/2021. Data de retorno:    21/11/2021. Cidade de destino: Barcelona. País de destino:        Espanha.
Objeto/motivo: referente diária de viagem para o secretário de turismo e eventos Sr. Evandro Neiva Oliveira, para
participar da comitiva oficial Smart City Expo World Congress, que acontece entre os dias 15 e 19 de novembro de
2021 em Barcelona, com o objetivo de realizar visitas a importantes empresas e instituições com projetos pertinentes
à Smart City, participar de eventos com autoridades e especialistas locais, bem como construir networking e adquirir
conceitos e conhecimentos de projetos inovadores que possam servir de inspiração para o município de Itajaí.

 
Favorecido: 035 - Thiago da Silva Morastoni. Quantidade de diárias:  10,00. Valor unitário da diária:    R$ 2.369,80.
Valor total: R$ 23.698,00. Data de partida: 11/11/2021. Data de retorno:      21/11/2021. Cidade de destino:         
Barcelona. País de destino:        Espanha. Objeto/motivo: Viagem para participar da Comitiva Oficial Smart City Expo
World Congress, maior evento sobre cidades inteligentes do mundo. É relevante destacar que somente grandes
empresas e instituições com projetos em Smart City são especialmente convidadas para o evento. Itajaí recebeu o
convite do Presidente Executivo do evento justamente pelo nowhow adquirido no assunto, devido aos projetos que
vem implementando e elaborar na área. Importante destacar que em 2019 Itajaí esteve presente naquela edição do
evento. A partir disso foram desenvolvido projetos como o Conecta.í, bem como foi embasar o plano de
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implementação do Portal GeoItajaí. Na oportunidade, o Presidente Executivo da feira, JosepPiqué, mostrou -se
entusiasmado com o dinamismo apresentado pela comitiva Itajaiense e manteve contato próximo com o secretário
de Desenvolvimento Econômico, Thiago Morastoni, com a finalidade de auxiliar o município a progredir do processo
de se torna uma Smart City.

 
Diante do exposto, requer aos nobres edis apreciação e aprovação deste requerimento, a  fim de que possamos obter
os devidos esclarecimentos que se fazem necessários. 
 

SALA DAS SESSÕES, EM 27 DE JANEIRO DE 2022 

RUBENS ANGIOLETTI
VEREADOR - Podemos




